

【校訓】自主 誠実 根気

深中だより

令和7年12月19日(金)発行 第9号
深川市立深川中学校 校長 杉田嘉雄
〒074-0013 文光町13番3号 TEL23-3574

12月8日(月)参観日の全体会でこんな話をさせていただきました！

校長 杉田 嘉雄

先日12月8日(月)参観日・懇談会の折に、これまでの学校生活を振り返り、様々な人間関係についてお

話をさせていただきました。真面目で一所懸命に取り組む生徒について具体的な場面をあげて紹介する一方で、課題についても触れました。よく考えないで発言したり、行動したりする場面が1年生を中心に目立っていたこと、自分が被る言動には敏感だが、自分が発する言動には鈍感であることについて説明しました。トラブルが起こっ



て事情を当事者たちに聞くと、自分が受けた行為について事細かに説明できるのですが、反面、自分から発した行為については断片的にしか覚えていないことが多い状況でした。自分事として考えることができるは被害を受けた時で、自分が相手に及ぼす影響は記憶に残りにくいうことが色濃く傾向に現れました。現在、本校では、自走する学習習慣の確立を目指して様々な取組を行っており、例えば、生徒それぞれが学習計画立案→実施→振り返り→再計画のようなサイクルで、自らの取組を可視化したり、俯瞰したりして、メタ認知能力(自分が何を考えているのか、どのように学んでいるのかを客観的に観察し、その過程を調整する力です)を高める教育活動を行っています。自己調整力という言葉も使いながら、本校職員は日々の指導に当たっています。このメタ認知能力や自己調整力は学習面で活用するだけでなく、良好な人間関係づくりにも十分使える能力です。昨年度より繰り返し生徒に話してきた『創造力』と『想像力』はこのメタ認知能力と自己調整力を引き出す重要なアイテムでもありました。これらの力が身につけば、将来子どもたちがどんな状況に置かれても、その時点から自分を見つめ直し、学びに向かって再スタートする活力になると確信します。8日(月)の参観日の後も、11日(木)に行われたPTA役員会や19日(金)の全校集会で保護者や全校生徒に対し、上記の内容を時間と対象者に合わせて話をさせていただきました。

生徒用端末が更新されます！本校電話に留守番機能が入ります！

令和2年度末に、新型コロナウィルスの非常事態宣言が発出されてから、全国の学校で計画を前倒しにして、GIGAスクール構想(1人1台端末や高速大容量通信ネットワーク等の整備・活用)がものすごい勢いで本格導入されました。その端末も今年度で5年を経過し、更新時期を迎えました。現在新しい端末は学校に保管しておりますが、使用時期になりましたら生徒への説明とともに保護者の皆さんにもお知らせいたします。



また、教職員の超過勤務時間縮減の取組の一環として、すでに一已小中学校で導入されている留守番電話機能が、深川小中学校でも入ることになりました。導入時期は来年2月からを考えており、準備を進めております。しばらくの間、18時30分から翌朝8時まで、留守番電話に切り替わりますのでご了承ください。18時30分までに学校から着信履歴があった場合、緊急以外は翌日こちらからご連絡いたしますので、折り返しの連絡は必要ございません。教職員の部活動指導時間等により留守番電話の設定時間を変更する場合は、事前に保護者の皆さんにお知らせいたします。

時代の流れとは言え、皆さんにご協力いただくことばかりで申し訳ございませんが、何卒ご理解いただきますようお願い申し上げます。ご不明な点は中学校(23-3574)までお問い合わせください。

参観日・懇談会・3年総合的な学習の時間発表会／PTA1学年茶話会 12月8日(月)

3年生は11月から個々でテーマを設定し、将来の夢やこれから社会について他の教科と関連付けて学習しており、参観日に発表会を行いました。1年生では懇談会の後PTA茶話会を開催、16名の参加がありました。お忙しい中ご来校いただいた保護者の皆様ありがとうございました。次回参観日は3月18日(水)(1・2年生)です。



2年救命救急学習(保健体育) 12月10日(水)



深川消防署職員の方2名に講師をお願いし、救命救急・AED講習会を行いました。発見、呼びかけ、協力者への指示、通報、心臓マッサージ、AEDによる救命の流れを、3人一組で体験しました。戸惑っている様子もありましたが、みんな真剣に取り組んでいました。緊急の場面では冷静に行動することの大切さを学びました。

PTA活動 12月3日(水)家庭教育学級(まあぶ)／6日(土)市P連体育大会(一已中)

家庭教育学級はアップルパイづくりに20名の参加がありました。生徒も参加し、子どもの慣れない包丁さばきにお母さんたちがハラハラする場面もあり、楽しく過ごしました。体育大会では19名の参加があり、今年は2チームで出場しました。ケガもなく、汗を流しながらの交流に大いに盛り上りました。1チームは4位に入賞、賞状もいただきました。



■悩み相談窓口■

児童生徒や保護者の方の悩みや心配ごとの相談窓口です。
詳しくは12/12tetoru送付のお知らせをご覧ください。
○子どもと親の相談室(深川市教育委員会) 0164-23-5570
○子ども相談支援センター(北海道教育委員会) 0120-3882-56
○少年サポートセンター(北海道警察本部) 0120-677-110

○おなやみポスト
(北海道教育委員会)



1月行事予定

- ・全校集会
- ・3年後期期末テスト
- ・1, 2年スキー授業
- ・2年高校説明会
- ・放課後教室

学校評価アンケートのお願い

12月26日までの回答にご協力を願いいたします。詳しくはtetoruの送信でご確認ください。